

Servicio fúnebre por los canadienses caídos en Dieppe

El 19 de agosto pasado, se conmemoró en Inglaterra y Francia el cuarenta aniversario del desembarco frustrado de Dieppe, Francia, con servicios para honrar a los canadienses que lucharon y murieron durante la batalla.

A la ceremonia acudió una delegación canadiense encabezada por el Ministro de Ex-Combatientes, W. Bennett Campbell. La delegación incluía miembros de las unidades del Cuerpo de Ejército No. 18 que participó en Dieppe, representantes de las fuerzas armadas canadienses de tierra y mar y la Asociación de enfermeras de Canadá. A la delegación se unieron ex-combatientes de la campaña de 1944, franceses hechos prisioneros durante la batalla de Dieppe, fusileros de los Estados Unidos, comandos británicos y diez jóvenes representando una provincia cada uno.

La operación Dieppe constituyó la primera ocasión en que los tres servicios armados canadienses fueron utilizados por primera vez en una misión importante durante la Segunda Guerra Mundial. Unos 5.000 soldados canadienses, contingente superior al británico, americano, francés y polaco, dirigieron el asalto de Dieppe en las playas cercanas de Pourville y Puys.

Solamente 2.200 canadienses regresaron de Francia. En un total se experimentaron 3.367 bajas (907 muertos y 1.946 prisioneros).

Ceremonias iniciales en Inglaterra

Las primeras ceremonias se celebraron el 15 de agosto en Inglaterra, en Runnymede, lugar de estacionamiento de las tropas canadienses y en el cercano cemen-

terio militar de Brookwood, donde hay un cenotafio dedicado a los hombres y mujeres de los ejércitos de la Mancomunidad sin tumba conocida. En Runnymede hay un cenotafio de la Fuerza Aérea en que se rinde tributo a todos los aviadores de la Mancomunidad sin tumbas conocidas. Durante la Operación Jubileo, la RAF perdió unos 105 aviones, la mayor pérdida en solo día durante la Segunda Guerra Mundial.

El 17 de agosto, se celebró en Newhaven otro servicio en honor de los caídos del Cuerpo Canadiense de Ingenieros. Newhaven es el puerto desde donde zarparon las tropas para Dieppe. En Fort Newhaven, donde se encuentra una exposición permanente dedicada a la Operación Dieppe, se celebró una ceremonia adicional.

Las ceremonias incluían rezos y salmos conducidos por el Obispo de Lewes con música del Regimiento 22 de Quebec. Se descubrieron dos placas del Sr. Campbell, una obsequio de la tripulación de una de las naves de desembarco que llevó soldados canadienses a través del estrecho.

Durante la travesía del Canal de la Mancha en transbordador se depositó una corona en el mar en honor del personal de la armada fallecido.

Recordando la incursión

La principal ceremonia conmemorativa de la semana se celebró el 19 de agosto en el Cementerio de Guerra Canadiense en las alturas de Hautot-sur-Mer, cinco kilómetros al sur de Dieppe, donde están enterrados 700 canadienses.

El Sr. Campbell, el Embajador de



Baja en la playa de Dieppe, del artista de guerra alemán A. Hierl.

Canadá en Francis, Michel Dupuy y el Ministro Francés de Ex-Combatientes Jean Laurain rindieron los tributos. La banda del Regimiento 22 proporcionó la música militar de fondo y el gaitero mayor Alex Graham, de los Montañeses del Camerón de Winnipeg, que luchó y fue capturado en Dieppe tocó la gaita. Una guardia de honor de 100 canadienses disparó las salvas de honor.

Después del servicio, los ex-combatientes canadienses desfilaron desde la plaza Canadá, cercana a la playa donde murieron los soldados canadienses, hasta el Ayuntamiento. Posteriormente, los ex-combatientes marcharon del cenotafio de la ciudad al cementerio en la playa, recordando a los camaradas caídos de los cuatro regimientos que desembarcaron en la playa de Dieppe: el Regimiento de Tanques 154 de Calgary; los Fusileros de Mont-Royal; los Escoceses de Essex; y la Infantería Ligera de Hamilton.

El 20 de agosto y como culminación de la semana se celebraron dos ceremonias oficiales más para honrar a los canadienses que participaron en esta operación: uno en el cenotafio de Pourville; y el otro al lado del parapeto de Puys. En Pourville, se honró la memoria de los 78 miembros del Regimiento Saskatchewan Sur y los 60 miembros de los Escoceses Cameron de la Reina que murieron en la operación. En Puys, se honraron a los miembros del Real Regimiento de Canadá, de Toronto, que desembarcaron en la playa.

En la playa de Puys, de solamente 250 metros de ancho, el Regimiento Real sufrió más bajas que cualquier otro regimiento durante la operación.



Incursión de Dieppe, pintado por el artista de guerra canadiense C.F. Comfort.